

Arrest of Enes Hocaoğulları, human rights defender and Congress youth delegate: statement of the President and vice-President of CINGO 8 August 2025	Arrestation d'Enes Hocaoğulları, défenseur des droits humains et délégué jeunesse du Congrès : déclaration des Président et vice-Président de la COING 8 août 2025
We are deeply concerned by the arrest on 4 August 2025 at the Ankara airport, of Enes Hocaoğulları, a human rights activist and a youth delegate to the Congress of Local and Regional Authorities of the Council of Europe. It is especially disturbing that legal actions are being taken against a human rights activist for statements he made in a body of the Council of Europe notably in respect of the arrest of mayors and demeaning procedures against young protesters in Türkiye and that he and his civil society organisation even became the target of a defamation campaign for their LGBTQI+ advocacy work. In this context, we would like to refer also to CINGO's own statement regarding the events that surrounded the arrest of Ekrem İmamoğlu, Mayor of Istanbul, and calling for his immediate release, adopted at our General Assembly in April this year. It is reminded that all member states of the Council of Europe are bound by the European Convention on Human Rights and the fundamental rights and principles of the Council of Europe on freedom of speech as well as freedom of association and assembly,	Nous sommes profondément préoccupés par l'arrestation, le 4 août 2025 à l'aéroport d'Ankara, d'Enes Hocaoğulları, militant des droits humains et délégué de la jeunesse au Congrès des pouvoirs locaux et régionaux du Conseil de l'Europe. Il est particulièrement troublant que des poursuites judiciaires soient engagées contre un militant des droits humains pour ses déclarations faites au sein d'un organe du Conseil de l'Europe, notamment liées à l'arrestation de maires et aux procédures humiliantes à l'encontre de jeunes manifestants en Türkiye, et que lui et son organisation de la société civile aient même été la cible d'une campagne de diffamation pour leur travail de défense des droits des personnes LGBTQI+. Dans ce contexte, nous voudrions renvoyer aussi à la déclaration concernant les événements qui ont entouré l'arrestation d'Ekrem İmamoğlu, maire d'Istanbul, et demandant sa libération immédiate, que la Conférence des OING a elle-même adoptée lors de son Assemblée générale en avril dernier. Il est rappelé que tous les États membres du Conseil de l'Europe sont liés par la

and that they have an obligation to protect all groups against discrimination. And at the same time to abstain from any actions that would violate those rights.

We fully support the demands of civil society organisations like [unikuir](#) and call on Türkiye to respect the rights and values they have signed up to as a member of the Council of Europe, as well as the European Youth Forum's [appeal](#) to the Council of Europe to take concrete and resolute steps to rectify the situation.

We also fully support the [call](#) of the President of the Congress of Local and Regional Authorities for immediate release of Enes Hocaogulları.

We shall invite the Permanent Representative of Türkiye to the Council of Europe for a debate on these matters and the general situation of civil society in Türkiye at the forthcoming General Assembly of the Conference of INGOs (Strasbourg, 13-15 October).

Gerhard Ermischer, President
Piotr Sadowski, vice-President

Convention européenne des droits de l'homme et les droits et principes fondamentaux du Conseil de l'Europe sur la liberté d'expression, d'association et de réunion, et qu'ils ont l'obligation de protéger tous les groupes contre la discrimination. A fortiori de s'abstenir de toute action qui violerait ces droits.

Nous soutenons pleinement les appels d'organisations de la société civile telles que [unikuir](#) et appelons la Türkiye à respecter les droits et valeurs auxquels elle a adhéré en tant que membre du Conseil de l'Europe, ainsi que l'[appel](#) du Forum européen de la jeunesse au Conseil de l'Europe à prendre des mesures concrètes et résolues pour remédier à la situation.

Nous soutenons également sans réserve l'[appel](#) du président du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux en faveur de la libération immédiate d'Enes Hocaogulları.

Nous inviterons le Représentant Permanent de la Türkiye auprès du Conseil de l'Europe à un débat sur ces questions et sur la situation générale de la société civile en Türkiye lors de la prochaine Assemblée générale de la Conférence des OING (Strasbourg, 13-15 octobre).

Gerhard Ermischer, Président
Piotr Sadowski, vice-Président